
COMPTE RENDU DU CHSCT DU 29 NOVEMBRE 2021

Le 29 novembre 2021, s’est tenu, de 8h40 à 11h50 en audio conférence, le CHSCT sous la 
présidence de Mr GALERON, Président du CHSCT.

I - Membres présents     :  

A-Représentants de l’administration     :  

✔ Mr Marc GALERON – Directeur Interrégional de la DGDDI - Président du CHSCT ;

✔ Mr HORATIUS-Clovis Hughes – Chef du service territorial de l’INSEE ;

✔ Mr BEDOS François, directeur de la DRFIP de Martinique ;
✔ Mme SAVON Sonia, cheffe du service des ressources humaines à la DRFIP ;
✔ Mr LOUNICI David, chef du service Logistique à la DRFIP ;

B - Représentants du personnel titulaire     :  

✔ DUBOIS Laurent – CGT Finances Publiques ;

✔ SALLERON Jérôme – FO Finances Publiques ;

✔ ARDENNE Marie-Pascale – Solidaires Finances Publiques ;
✔ BRACCIANO Daniel – Solidiaires Finances Publiques ;

✔ NORCA Marie-Claire – UNSA Douanes ;

C - Représentants du personnel suppléant     :  

✔ MAISON Olivier – CGT Finances Publiques ;

✔ DELIVRY Georges – Solidaires Finances Publiques ;
✔ CHARLOTTE Edzar-Léonard Solidaires Finances Publiques
✔ NADEAU Cédric – Solidaires Finances Publiques
✔ FARDIN Joel – Solidaires Finances Publiques

D- Assistants de prévention     :  
✔ VALERIUS Maryse – DRFIP
✔ COSSOU Jean - Douanes
✔ ECANVIL Patricia  - INSEE

E - Médecin de Prévention     :   Docteur SAUCES Yves



F – MAZARIN Ghislaine : Secrétaire du CHSCT

II - MEMBRES Absents     :  

A - Représentants de l’Administration     :  

✔ Mme FINETTE, cheffe du service des Ressources Humaines à la DGDDI ;
✔ Mr DUBOIS des Douanes

✔ Mr VAILLE Guillaume, directeur adjoint à la DRFIP ;
✔ Mme HIERSO Emilie, cheffe du service des ressources humaines à la DRFIP ;

B - Représentants du personnel titulaire     :  

✔ THIMON Raphael – Solidaires Fiances Publiques ;

C – Représentants du personnel suppléant     :  

✔ RAYMOND Julie – UNSA Douanes ;
✔ VITRANT Olivia - FO Finances Publiques ;

D – ISST – COLAS Isabelle

III- Déroulement du CHSCT     :  

Avant de présenter l’ordre du jour, Mr GALERON revient sur les événements sociaux qui touchent
la Martinique et demande à chaque directeur de présenter les consignes prises par chaque direction :

Mr BEDOS indique que la sécurité étant la priorité de la direction, les agents sont placés d’office en
télétravail.  Il a été demandé aux agents qui ne rencontreraient pas de difficultés pour se rendre
physiquement au bureau, de partir tout de même plus tôt en fin de journée.

L’accueil des sites recevant du public est fermé jusqu’a retour à une meilleure situation.

Mr HORATIUS-CLOVIS de l’INSEE indique que dès les premiers jours de conflit, les enquêteurs
« prix » ont été placés en télétravail et ne se déplacent plus.
Il y a eu une modification du protocole pour les enquêteurs « ménage ». Les enquêtes ne se font
plus que par téléphone.

Mr GALERON des Douanes indique que du fait de sa proximité avec l’ARS de la Martinique le site
de l’Agora était déjà concerné avant même le début des barrages.
En cas de troubles sur le site de l’Agora, les bureaux seront fermés.
Dans la surveillance : suspension des contrôles routiers et limitation des contrôles de dédouanement
au site de Dillon.

Vendredi 26 novembre 2021, tous les sites ont été fermés sauf ceux de l’aéroport du Lamentin où la
sécurité du site était assurée.



Il n’y a pas eu de vols d’armes des Douanes comme en Guadeloupe. Pour éviter cette situation, il a
été demandé aux agents de conserver les canons de leurs armes.

Il a été demandé aux services de Gendarmerie d’effectuer des patrouilles de surveillance sur les
locaux du Marin et de Trinité.

Les agents sont autorisés à sortir dès 16h.

Mr GALERON a rappelé que les douaniers ne sont pas formés pour le maintien de l’ordre donc ne
participent a à ce genre d’actions.

L’ordre du jour est le suivant :
• Point sur la situation COVID-19 par le Dr Sauces ;
• Approbation du PV du 08 juin 2021 ;
• Analyse des registres d’Hygiène et de Sécurité (DRFIP et Douanes) ;
• Analyse des accidents de service (DRFIP X2)
• Approbation du DUERP de l’INSEE ;
• Approbation des dépenses du CHSCT ;
• Les visites de sites.

Il laisse la parole à Mr SAUCES :

A- Point sur la situation COVID-19 en Martinique     :  

Le Dr SAUCES indique que les chiffres du COVID-19 sont en hausse depuis peu et que la situation
est préoccupante.
On peut dire qu’on est rentré dans la cinquième vague avec beaucoup de variants Delta.

La  tension  hospitalière  est  en  forte  hausse  avec  11  lits  supplémentaires  ouverts  et  30  patients
hospitalisés.

Il invite les agents à se faire vacciner et rappelle que les gestes barrière doivent plus que jamais être
respectés. 

B- Déclaration liminaire de Solidaires Finances Publiques

C-Approbation du PV du 08 juin 2021     :  
Le PV est approuvé par FO et UNSA. 
Solidaires Finances Publiques et la CGT s’abstiennent.

D- Analyse des registres d’Hygiène et de Sécurité     :  

✔ Analyse des registres d’Hygiène et de Sécurité de la DRFIP     :  

Site de Cluny     :  
Des travaux de grande envergure sont prévus en 2022 afin de remplacer le circuit de la climatisation
sur le site et éventuellement les stores.

Site du Lamentin     :  
Il est rappelé que la DRFIP n’est pas propriétaire des locaux. 



Si le nettoyage du parking en sous-sol a été effectué par la DRFIP, le nettoyage en extérieur n’a pas
pu l’être .
La DRFIP a été relancée à ce sujet.
La dalle mentionnée au registre va être vérifiée.

Site de la TP CHUM     :

Tout comme au Lamentin, la DRFIP n’est que locataire des murs.
Après  vérification  des  éventuels  travaux  à  effectuer  (moisissure,  climatisation  sur  le  toit  ),  un
courrier à destination du CHUM pour lui rappeler ses obligations envers les usagers et les collègues
de la trésorerie sera rédigé.

Site de Saint-Pierre     :  
Il est rappelé que les travaux concernant l’escalier en colimaçon et la fermeture de porte n’étaient
toujours pas effectués
Mr LOUNICI a rappelé que des travaux étaient prévus cette semaine et du fait de l’actualité sociale,
ils n’ont pas pu débuter.

✔ Analyse des registres d’Hygiène et de Sécurité de l’INSEE     :  RAS  

✔ Analyse des registres d’Hygiène et de Sécurité des Douanes     :  

11 ont été rédigées dont 10 le même jour sur quasiment le même sujet. 

Mr COSSOU indique que le thème commun à ces fiches est en voie de résolution.

Mr GALERON signale que tout comme la DRFIP, les locaux de la BSE de Fort de France sont mis
à  disposition  de  la  DGDDI  et  que  ses  services  éprouvent  les  mêmes  difficultés  pour  faire  le
propriétaire ( la Direction du Grand Port) de réaliser des travaux de mise aux normes.

Des courriers vont être rédigés à l’attention du propriétaire et la possibilité de bloquer les loyers est
envisagée.

E - Analyse des accidents de service de la DRFIP     :  

2 accidents de service sont analysées par le CHSCT :
- La 1ère concerne Mr M qui a eu ses doigts coincés dans le chambranle d’une porte de bureau, 
L’imputabilité a été reconnue par la DRFIP.

- La 2nde concerne Mme G qui a eu un accident en allant faire un test PCR afin de valider son
retour au poste après une semaine d’isolement à l’issue de ses vacances en Métropole.
Compte tenu de la complexité du sujet, la décision d’imputabilité sera décidée lors de la réunion du
Comité Médical

F- Exercice d’évacuation au sein de l’INSEE     :  

Un exercice d’évacuation a été réalisé le 18 novembre 2021 au Centre technopole de Kerlys. Le
compte-rendu de l’exercice est lu aux membres du CHSCT. 

G- Approbation du DUERP de l’INSEE



Mme ECANVIL présente les modalités de rédaction du DUERP et les conclusions de celui-ci.
Du fait du contexte exceptionnel de l’année 2020, un questionnaire a été envoyé aux agents pour la
confection du DUERP,
Elle propose aux membres du CHSCT de voter ce DUERP.
Celui-ci est voté à l’unanimité des OS.

H- Approbation des dépenses du CHSCT
L’essentiel des dépenses ayant été engagé au cours de l’année 2021, Mme MAZARIN nous fait un
rapppel rapide sur la situation : La dotation annuelle de 88 912 € a été dépensée au profit des agents
entre autre :

• des aménagements de poste (fauteuil – bureau ajustable - repose poignets – tapis de souris) 

• des produits pharmaceutiques

• des formations gestion du deuil, risques routiers, risques majeurs

• le fonctionnement des directions : Lampes de bureau  et fournitures de bureau

I- Les visites de site :

Une visite du site du fret au service des Douanes du Lamentin a été effectuée le 09 septembre 2021.
Mr GALLERON rappelle également les difficultés rencontrées par les agents en évoquant les faits
qui se sont déroulés lors d’un contrôle effectué au lieu-dit Trou au Diable à Sainte-Luce.
Lors de ce contrôle mouvementé, des échanges de tirs ont été essuyés avec les contrevenants. 
12 coups de feu ont été effectués par les agents en situation de légitime défense , aucun n’a été
blessé.
Du cannabis et du tabac de contrebande ont été saisis.

Des  visites  de  site  sont  prévues  en  2022.  Madame MAZARIN propose  de  diffuser  à  tous  les
représentants du personnel de la documentation sur l’organisation  des visites de site.

Les  représentants  syndicaux demandent  s’il  est  possible  de  réaliser  les  prochaines  réunions  du
CHSCT en visio-conférence plutôt qu’en audio-conférence.
Mr  BEDOS  propose  d’utiliser  Go  TO  Meeting  et  d’informer  les  membres  de  la  faisabilité
technique.

La séance se termine vers 11h50 .




